

Österreichisch – Kubanische Gesellschaft OÖ



NEWSLETTER 2023/02

im 65. Jahr der Revolution

ÖKG Homepage: www.cuba.or.at (die Homepage der ÖKG)
ÖKG OÖ Blog: <http://oekg.org> (Kuba-Blog aus Oberösterreich)
ÖKG OÖ auf Facebook: <https://www.facebook.com/OEKG.OOE>
ÖKG OÖ Mailadresse: ooe@cuba.or.at

- 1) Kuba-Stammtisch am Freitag, 24. Februar, 19:00 Uhr Antebia
- 2) Stefan Krenn
- 3) Neues aus und über Kuba
- 4) Termine

1) **Kuba-Stammtisch:** Unser nächster Kuba-Stammtisch ist am Freitag, **24. Februar um 19:00 Uhr im Restaurant Antebia.**

2) **Stefan Krenn:** Die Symbolische Urne von Stefan Krenn ist in Holguin eingetroffen. Fermin bereitet gemeinsam mit Julita und Freund:innen des ICAP die Überführung nach Gibara vor.



Die große Urne von Stefan ist ab sofort im Urnenhain Linz besuchbar:
Bereich K4 Grab 7.
Diese Nische befindet sich direkt hinter dem Kolumbarium im Urnenhain in Urfahr.

3) **Neues aus und über Cuba:**

a) **Was sich nicht geändert hat in den Beziehungen Kuba - Vereinigte Staaten** (de.granma.cu): Der Geschäftsträger der Washingtoner Botschaft in Havanna, Benjamin Ziff, sagte in einem Interview mit The Associated Press, es sei schwierig, in Bezug auf Kuba in die Zeit der Regierung Barack Obama zurückzugehen. "Es ist schwer, zurückzugehen ... Die Welt hat sich seit Obamas Zeit verändert, und jetzt müssen wir uns mit der Welt von heute auseinandersetzen", sagte der Diplomat. Es hat sich an der Situation der Beziehungen zwischen Kuba und den Vereinigten Staaten seit Donald Trump bis heute wenig geändert, abgesehen von einigen kleinen Aktionen und "guten Absichten", die nicht darüber hinausgehen. Keine US-Regierung war jemals so effizient und engagiert bei der Durchsetzung von Wirtschaftssanktionen gegen Kuba. ([zum Artikel](#))

b) **Fünfundzwanzig demokratische Gründe für ein Höchstmaß an sozialer Gerechtigkeit** (de.granma.cu): Es sind intensive Tage. Bis zum 24. März touren die 470 Kandidaten für die Abgeordneten der Nationalversammlung der Volksmacht durch die Provinzen, um sich vor den Wahlen mit Vertretern verschiedener sozialer, gewerkschaftlicher und studentischer Sektoren in jedem Ort auszutauschen. In Santa Clara legte der Erste Sekretär des Zentralkomitees der Partei und Präsident der Republik, Miguel Díaz-Canel Bermúdez zusammen mit den anderen Kandidaten für dieser Provinz dar, was das Wesen des kubanischen Systems ausmacht und Granma hat dies von der Website des Präsidentschaft übernommen. Wir stehen vor dem wichtigsten politischen Prozess, den wir in diesem Jahr erleben werden, inmitten der anhaltenden weltweiten Krise, interner

Schwierigkeiten und der verschärften Blockade durch die US-Regierung, die nach wie vor besteht und sich nicht ändern wird. ([zum Artikel](#))

- c) **Die Linke in Lateinamerika und der Ukraine-Krieg** (von Valter Pomar in [amerika21.de](#)): In der lateinamerikanischen und karibischen Linken gibt es unterschiedliche Positionen zum Krieg in der Ukraine. Es gibt tatsächlich extreme Positionen, die scheinbar Sprecher für die Positionen von Wladimir Putin bzw. Joe Biden sind. Diese Vielfalt ist nichts Neues. Die Diversität ist ein Merkmal sowohl der globalen Linken als auch der lateinamerikanischen Linken. Um das zu bestätigen, bringt der Text einige Beispiele. ([zum Artikel](#))
- d) **Sozialistische Versorgung** ([jungewelt.de](#)): Kuba will die Versorgung der Bevölkerung mit Medikamenten verbessern. Bis zum Jahr 2030 sollen 80 Prozent der Produkte einer Basisliste der wichtigsten Arzneimittel und 40 Millionen Einheiten von Arzneimitteln natürlichen Ursprungs im Land selbst hergestellt werden. Wie die kubanische Nachrichtenagentur Prensa Latina am Mittwoch berichtete, sollen in den kommenden Jahren außerdem neue Produkte zur Behandlung von Krebs, Autoimmun- und neurodegenerativen Erkrankungen wie Parkinson oder Alzheimer eingeführt werden, die sich bereits in verschiedenen Stadien der klinischen Prüfung befänden. ([zum Artikel](#))
- e) **Souveränität wagen** (von Sevim Dagdelen, [jungewelt.de](#)): Perspektiven für den Frieden in Zeiten von Krieg, Militarisierung und Blockkonfrontation. Gastvortrag auf der »Konferenz für das Gleichgewicht der Welt« in Havanna. Unter dem Motto des kubanischen Nationalhelden José Martí »Mit allen und für den Wohlstand aller« fand vom 25. bis 28. Januar in Havanna die internationale »Konferenz für das Gleichgewicht der Welt« statt, an der rund 1.100 Gäste aus mehr als 80 Ländern teilgenommen haben. ([zum Artikel](#))

6) Termine:

- **Donnerstag, 16. Februar, 17:45 Uhr, Linz, Martin-Luther Platz:** Mahnwache für Vielfalt und Menschlichkeit
- **Freitag, 24. Februar, 15:00 Uhr, Linz, Friedensdenkmal am Schillerpark:** Friedenskundgebung „Frieden - Klima - Gerechtigkeit“
- **Freitag, 24. Februar: 19:00 Uhr, Linz, Restaurant Antebia, Magazingasse 11, 4020 Linz:** Kuba Stammtisch
- **Freitag, 31. März: 19:00 Uhr, Linz, Restaurant Antebia, Magazingasse 11, 4020 Linz:** Kuba Stammtisch
- **Montag, 17. April: 18:00 Uhr, Linz, Kulturverein Strandgut, Ottensheimerstraße 25, 4040 Linz** Urfahr: Kuba Frühjahrsveranstaltung (Details folgen)
- **Mittwoch, 31. Mai: 18:00 Uhr, Linz, Restaurant Antebia, Magazingasse 11, 4020 Linz:** Erster Kuba Sommerstammtisch
- **9. bis 11. Juni 2023:** Europacamp am Attersee: Festival des politischen Liedes
- **Mittwoch, 28. Juni: 18:00 Uhr, Linz, Restaurant Antebia, Magazingasse 11, 4020 Linz:** Zweiter Kuba Sommerstammtisch
- **Mittwoch, 26. Juli: 18:00 Uhr, Linz, Restaurant Antebia, Magazingasse 11, 4020 Linz:** Dritter Kuba Sommerstammtisch: im Zeichen des Jahrestages des Sturms auf die Moncada Kaserne in Santiago de Cuba am 26. Juli 1953
- **Jänner 2024: Gruppenreise der ÖKG OÖ nach Kuba - Infos folgen**
 - **beliebte Kuba-Materialien** (Tassen, **Shirts, ...**) gibt's bei „Mad Butcher“ (klick auf die **Tasse**). <https://commerce.madbutcher.de>

